

Comentario

de libros

Bautista Zavala, Cirilo Eudocio (2013)

Teoría de la Antimateria.

Estudio psiquiátrico, teológico, filosófico y matemático.

Lima: Fondo Editorial de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos

El Dr. Cirilo Eudocio Bautista Zavala, nacido en Huamantanga (Canta-Lima), en 1930, es médico psiquiatra de profesión, profesor asociado de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Mayor (UNMSM). Fue jefe del Departamento de Salud Mental del Hospital Militar Central. Ha presentado trabajos al Congreso Nacional e Internacional de la Asociación Psiquiátrica Peruana, es miembro titular de la Asociación Psiquiátrica Peruana, de la Sociedad Peruana de Psiquiatría Biológica, de la Sociedad Peruana de Psicoterapia y del Colegio Peruano de Neuropsicofarmacología.

El libro que se reseña, **Teoría de la Antimateria. Estudio psiquiátrico, teológico, filosófico y matemático** es de su autoría, ha sido escrito con el cariño y dedicación del maestro, y ha sido publicado por el Fondo Editorial de la UNMSM. En esta obra resalta el sentido científico del contenido cuyo propósito es aclarar una serie de incógnitas sobre la esencia y naturaleza de la vida, el amor y la muerte. Para el desarrollo del texto, complejo en sí mismo, Bautista se ha apoyado en la

revisión de obras de diversas especialidades, lo que le ha permitido tener una visión amplia y global, y profundizar en un tema polémico que ha intrigado tanto a la ciencia como a la filosofía, e incluso a la religión. Se trata de un estudio serio que establece y define una relación de conceptos y concluye con la formulación de una hipótesis acerca de la existencia de la **energía electromagnética eutroscópica** cuyos componentes son **posintroscópicos**, antimateriales o espirituales, y **negantroscópicos**, gravitacionales o materiales.

A decir del autor, estas energías se encuentran en la trilogía: vida, amor y muerte, cada una con su fenomenología y su dinámica particular, que se manifiestan desde el principio de la vida -el amor, Eros- hasta el final de la misma -la muerte, Thánatos. La vida es una unidad eutroscópica compuesta de los dos tipos de energía electromagnética, la posintroscóptica referida al pensamiento, la razón y la autoconciencia universal que se refleja en el suje-

to a través del idealismo; y la negantroscóptica representada por lo afectivo (depresión, miedo,



ansiedad) que se refleja en el sujeto a través de la materia. Por lo tanto, para la trilogía de la eutroscopía, materia y antimateria son el común denominador de los elementos vida, amor y muerte. Asimismo, se refiere a la energía electromagnética posintros cópica como el espíritu egravitacional que va y viene de la eternidad, y a la antimateria electromagnética negantros cópica gravitacional como el alma que reina en los abismos de las tinieblas de las noches. Ambas energías son la vida, la belleza y el amor del hombre en la Santísima Trinidad.

De igual manera, el autor sostiene que el ser humano y los tres reinos de la naturaleza están unidos con la conciencia e inconsciencia universal por medio del amor, formando un plastrón como un solo ser: Hombre-Animal, Hombre-Vegetal, Hombre-Mineral (océano, río). La relación de la conciencia e inconsciencia universal, y los representantes de la naturaleza correspondientes al ecosistema ambiental, permiten una comuni-

cación consciente e inconsciente con un lenguaje verbal y no verbal sobre las ocurrencias universales. Para Bautista la antimateria es real, conciencia, razón, Espíritu y realidad... es el verbo, Jesús, el padre, el soplo divino y el Yo.

El libro Teoría de la antimateria es de utilidad para profesionales de diferentes especialidades, hombres y mujeres de todas las religiones; para adolescentes que buscan soluciones, preocupados por la generación y multiplicación de la población responsable del equilibrio homeostático del medio ambiente. Se trata de un definitivo aporte a la reflexión respecto a la vida, el amor y la muerte, en el que los puntos de vista de la ciencia y la religión se unen en una síntesis. Sin duda, este libro abrirá las puertas a la discusión y el debate académico y dará mucho que hablar.

Mg. Emma Patricia Victorio Cánovas